



JUEVES 27 DE MARZO DE 2025

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### SPEN

#### **RECONOCE IEEQ A INTEGRANTES DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL NACIONAL, A TRAVÉS DE INCENTIVOS**

Las Comisiones Unidas de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional y Jurídica del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** aprobaron hacer del conocimiento del Consejo General las modificaciones al Programa de incentivos para quienes integran el SPEN. Las adecuaciones establecen los tipos de incentivos y reconocimientos que se otorgan al personal adscrito al Servicio, así como los criterios de desempate con perspectiva de igualdad de género. Lo anterior, a fin brindar certeza jurídica, fortalecer la estructura organizacional y asegurar el cumplimiento de las responsabilidades constitucionales. A través de estas acciones, se reconoce a la integración del SPEN su compromiso, permanencia y esfuerzo en las actividades que desarrollan; además, permite mejorar los procesos de trabajo y promover la cultura del empeño constante por su productividad. La sesión contó con la participación de las consejeras electorales Martha Paola Carbajal Zamudio, Rosa Martha Gómez Cervantes, Violeta Larissa Meza Lavadores -quien fungió como presidenta de las Comisiones Unidas- y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; así como del consejero electoral Daniel Dorantes Guerra. También asistieron el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la secretaria técnica de la Presidencia, Lorena Almazán Robles; el secretario técnico de la Comisión de Seguimiento al SPEN, Jaime Gavito Zapién; la secretaria técnica de la Comisión Jurídica, Frida Charbel Toledo Chávez; la encargada de despacho de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, Bárbara Estefanía Ramírez Ramírez; la encargada de despacho de la Coordinación Jurídica, Ma. del Carmen Reséndiz Corona; así como el representante del partido político Morena, Aldo Rodríguez Martínez.

<https://www.codigoqro.mx/local/2025/03/26/ieeq-reconoce-a-integrantes-del-servicio-profesional-electoral-nacional/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/reconoce-ieeq-a-integrantes-del-servicio-profesional-electoral-nacional-a-traves-de-incentivos/>

<https://mensajerodelasierra.com/reconoce-ieeq-a-integrantes-del-servicio-profesional-electoral-nacional-a-traves-de-incentivos/>

<https://acontecerqueretaro.com/featured/reconoce-ieeq-a-integrantes-del-servicio-profesional-electoral-nacional-a-traves-de-incentivos/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeq-cambios-al-programa-de-incentivos-para-el-personal-del-spen>

<https://plazadearmasqro.com.mx/region/2025/mar/26/reforzamiento-al-programa-de-incentivos-del-spen-del-ieeq-3620.html>

<https://aiplay.mx/news/reconoce-ieeq-a-integrantes-del-servicio-profesional-electoral-nacional-a-traves-de-incentivos/>



JUEVES 27 DE MARZO DE 2025

### ASOCIACIONES POLÍTICAS ESTATALES

#### **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A. Venegas Ramírez

**-Oído en el 1810- Nuevo Rumbo.** Avanza la exdiputada Connie Herrera en la construcción de su nueva asociación política, la única que cumplió con los requisitos iniciales ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Doy fe. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/abstenciones-son-medio-voto-mpa/>

### **INFORMACIÓN ELECTORAL**

#### **REFORMA JUDICIAL RIESGOSA Y CRÍTICA**

Durante su visita a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el exgobernador de Querétaro y ex rector de nuestra máxima casa de estudios, Dr. Mariano Palacios Alcocer, calificó a la reforma al Poder Judicial en México como “la reforma más crítica de las 840 que lleva la Constitución Mexicana hasta el cinco de febrero de este año”, puesto que, dijo, se colocará la justicia “en manos del azar” el próximo primero de junio de 2025. El también exsenador del Congreso de la Unión de México visitó la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS) de la UAQ para impartir la ponencia ‘El Estado de Derecho como motor del crecimiento económico’. Durante las preguntas que respondió, compartió su opinión con el cuerpo académico de la Máxima Casa de Estudios del estado acerca de la reforma al Poder Judicial. Para el priista, la elección por voto popular de jueces, juezas, ministras, ministros, magistradas, y magistrados, es la reforma “más crítica, la más riesgosa, la más imprudente”. “Yo les diría, desde mi punto de vista, es la reforma más crítica de las 840 que lleva la Constitución mexicana hasta el cinco de febrero de este año. La más crítica, la más riesgosa, la más imprudente es la elección directa de magistrados, jueces y ministros (...) No hay campañas, se inscribe el que quiere. Se recurre al principio de la tómbola”, sostuvo. También enfatizó que es una reforma “riesgosa” para el Estado de Derecho en el país, lo cual, de acuerdo con Palacios Alcocer, “incide en la confianza de los inversores y puede ser objeto de disputas internacionales severas”, puesto que en estas se considera la profesionalización y las garantías de los juzgadores. Comentó que en estos espacios se valoran a “juzgadores profesionales, juzgadores imparciales, juzgadores que tengan la garantía de inamovilidad en sus cargos para que no dependan de los jueces. Y si en esto estamos fallando, si en impartición de justicia se falla, desmontar la judicatura de un plumazo es un acto de irresponsabilidad pública bastante dramático”, estableció. Finalmente, consideró que para reconstruir la judicatura con personal capacitado en la materia, “será una obra de titanes”. “¿Puede la justicia estar en manos del azar? ¿Puede ser juez constitucional quien levanta la mano con cinco cartas de sus vecinos?”, reflexionó hacia el público durante la ponencia. (PA)

### **PARTIDOS POLÍTICOS**

#### **MORENA**

#### **MORENA RESPALDA MARCHA PARA EXIGIR FIN A HUELGA EN CADEREYTA**

La dirigente estatal de Morena, Gisela Sánchez Díaz, anunció que el partido respalda la marcha a la que convocó la alcaldesa de su partido Astrid Ortega Vázquez para exigir el fin de la huelga que mantiene el Sindicato de Trabajadores al Servicio del municipio de Cadereyta desde el 14 de febrero. La marcha partirá el jueves a las 5:00 de la mañana, del Colegio de Bachilleres de Querétaro (Cobaq) de Cadereyta, para culminar el viernes en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje de Querétaro, en el centro de la capital. (CQRO 7)



**JUEVES 27 DE MARZO DE 2025**

### NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: INVERSIÓN HISTÓRICA DE MACÍAS PARA SEGURIDAD**

En compañía de Mauricio Kuri, el alcalde capitalino entregó 223 patrullas a la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro.

#### **N: INMINENTE ARRANQUE**

Andrés Lajous visitará Querétaro para las definiciones del inicio del tren México-Querétaro.

#### **AD: ENTREGA 'FELIFER' MACÍAS 223 PATRULLAS A LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO.**

Con una inversión de 350 millones de pesos, el alcalde capitalino entregó vehículos a la Secretaría de Seguridad con la finalidad de fortalecer la paz social en la demarcación.

#### **EUQ: BAJA 9% LA INCIDENCIA DELICTIVA EN LA CAPITAL**

El alcalde Felifer Macías admite que la ciudad no está exenta de las amenazas de la violencia; se trabaja para cerrarle paso al crimen, afirma.

#### **QRO: FELIFER ENTREGA 223 NUEVAS UNIDADES A LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO.**

Durante la entrega, el alcalde aseguró que la paz en Querétaro no es casualidad, sino que se construye todos los días, y que la seguridad es su máxima prioridad.

#### **PA: REFORMA JUDICIAL RIESGOSA Y CRÍTICA**

Es la más grave e imprudente entre las 840 modificaciones a la Constitución de 1917, porque deja la justicia en manos del azar.

#### **P: BUSCAN ELIMINAR CORRIDAS DE TOROS COMO PATRIMONIO CULTURAL ESTATAL**

Protección. La asociación protectora de animales Animal Defense Heroes pretende que se quite la protección cultural para facilitar su prohibición en el estado.

### PODER EJECUTIVO

#### **LA UBICACIÓN DE LA ESTACIÓN DEL TREN-MÉXICO QUERÉTARO EN LA CAPITAL PODRÍA GENERAR CONFLICTOS**

Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, informó sobre la propuesta de un "Plan B" para la instalación de la estación del tren México-Querétaro, con el objetivo de analizar diversas alternativas y evitar conflictos sociales. Informó que, en una reunión previa, el gobernador Mauricio Kuri sostuvo un encuentro con la presidenta de México, en el cual se abordó la necesidad de mejorar la conectividad de Querétaro mediante este proyecto ferroviario. (N 4)

#### **"GOBIERNO RESPETA LA LIBRE EXPRESIÓN"**

Ante la manifestación programada desde Cadereyta hasta la capital, el secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, aseguró que el respeto a la libre expresión está garantizado y reiteró la disposición de la administración estatal para





**JUEVES 27 DE MARZO DE 2025**

fomentar el diálogo en la resolución del conflicto laboral. Destacó que se trata de un tema laboral entre el sindicato y el municipio, en el cual la Secretaría del Trabajo, encabezada por Liliana San Martín, ha llevado la interlocución siguiendo las instrucciones del gobernador Mauricio Kuri. (EUQ 8)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ACUSA ANDREA TOVAR INCONGRUENCIA**

La diputada local por Morena, Andrea Tovar, reclamó la falta de congruencia de los legisladores federales de su partido, Gilberto Herrera y Luis Humberto Fernández, al abstenerse y votar a favor, respectivamente, de mantener el fuero al legislador Cuahútemoc Blanco, acusado de violencia sexual. “Es importante que no sólo el 8 de marzo digan que están a favor de erradicar la violencia, sino que realmente lo demuestren en los hechos (...) El pueblo será quien juzgue sus decisiones y ellos tendrán que argumentar por qué votaron por una postura y por otra”, dijo. (DQ 8)

### **“NI CULPABLE NI CON PENA”, DICE ABIGAIL ARREDONDO**

La diputada federal Abigail Arredondo Ramos aseguró que no se siente culpable ni con pena por haber votado a favor en el caso del desafuero del diputado morenista Cuauhtémoc Blanco. “Yo no me siento culpable ni con pena por haber votado ayer (martes) el tema de regresar a la fiscalía una carpeta hecha con las patas, porque yo en todo momento he dicho el grado de impunidad que tenemos en este país”, externó. Según explicó, su voto no fue para exonerar, sino para que la Fiscalía General de Morelos reintegre correctamente la carpeta de investigación que presentó con diversas fallas legales. (DQ 8)

## **MUNICIPIOS**

### **ACUERDO EVITA HUELGA EN SAN JUAN DEL RÍO**

El Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio y el gobierno municipal de San Juan del Río alcanzaron un acuerdo que desactiva el emplazamiento a huelga. El líder sindical, Gregorio López, y el alcalde Roberto Cabrera celebraron el pacto que garantiza la continuidad de los servicios municipales. (ESSJR 5)

### **GESTIONA EL ALCALDE DE SAN JOAQUÍN PROYECTO DE AGUA**

El alcalde de San Joaquín, Carlos Ledesma, planteó que sigue en gestión el proyecto de agua potable Deconi-Taxhidó, con el objetivo de llevar agua de Cadereyta de Montes al municipio que representa. (AD 4)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **REMESAS YA SUPERAN LA INVERSIÓN EXTRANJERA**

Con 4 mil 758 mdd enviados por los paisanos a sus familiares en los últimos cuatro años, y un crecimiento del 48.3%, las remesas se han convertido en la principal fuente de divisas. Ni la inversión extranjera directa ni el comercio internacional dejan anualmente un saldo neto tan positivo, revela un análisis realizado por Diario de Querétaro con información de la Secretaría de Economía, el INEGI y el Banxico. (DQ 12)



JUEVES 27 DE MARZO DE 2025

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

**Circo.** Asegura que no existen intenciones de resolver el problema, a pesar de las reuniones que ha sostenido la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín y con las partes involucradas del sindicato que tampoco muestra ganas de negociar. Sin embargo, en este escenario hay responsabilidades que no se pueden dejar de mencionar; la alcaldesa insiste en que el gobierno estatal debe intervenir de manera más enérgica, exigiendo a la líder sindical que levante la huelga; no obstante, la realidad jurídica es clara: la responsabilidad de negociar y resolver el conflicto recae en la administración municipal, mientras que la Secretaría del Trabajo solo funge como facilitadora y mediadora. No es facultad del gobierno estatal imponer una solución unilateral, sino propiciar el diálogo entre ambas partes. La alcaldesa parece más interesada en el espectáculo mediático que en una resolución efectiva del problema; la movilización que encabeza no ofrece soluciones reales, solo distrae de la incapacidad para pactar con el sindicato y encontrar una salida viable. Mientras tanto, el municipio permanece paralizado, los servicios públicos están afectados y la población sigue pagando las consecuencias de una administración que no demuestra voluntad de gobernar con seriedad. El conflicto no es nuevo, se arrastra desde administraciones pasadas y refleja una falta de planeación financiera en la gestión municipal; el lugar de asumir su papel y encontrar mecanismos de pago o acuerdos que permitan salir del estancamiento, la alcaldesa elige la confrontación pública como estrategia. Para sumar más ingredientes a este enredo, personajes con un historial belicoso con el gobierno estatal han decidido subirse al barco de la protesta. Figuras como Fernando Flores, regidor del municipio de Querétaro, y el diputado federal Gilberto Herrera, señalado como el posible autor intelectual de varios conflictos (no digo que este) posiblemente estarán presentes pero poco o nada aportan a la solución. Al final, lo único seguro es que los habitantes de Cadereyta continúan viendo pasar los días sin soluciones. La esperanza de un gobierno eficiente se diluye entre marchas, declaraciones incendiarias y la evidente falta de liderazgo para enfrentar la crisis con seriedad. La política y el espectáculo han tomado el lugar del deber gubernamental, dejando en el limbo a un municipio que merece más que propaganda y simulaciones. **De Rebote.** La diputada Andrea Tovar, continuará al frente de la mesa directiva de la legislatura local y la intención es la aprobación de la reforma judicial y es que parece que hay visos de negociación entre las diferentes fuerzas políticas. La continuación serán solamente los primeros días de abril. (DQ)

### CUARTO DE GUERRA

**¿Valiente?** Al grito "no estás solo, no estás solo..." la diputada federal Abigail Arredondo salió en apoyo de Cuauhtémoc Blanco y votó a favor de conservar el fuero y que el morenista no enfrente acusaciones de abuso sexual. Con esto la dirigente del PRI queretano se despojó de varios disfraces; por ejemplo, el morado feminista que adopta los 8 de marzo o el de "Chapulín Colorado" de priista a ultranza para ponerse una guinda de escudera de "Alito" Moreno, su jefe, quien la mandó a pagar trueque porque él será el próximo en el matadero legislativo. "Amor con amor se paga". **Contra.** Todo lo contrario, en valor y coherencia, demostró ser Rufina Benitez, quien pese a ser morenista votó por el desafuero de la leyenda negra del América, igual que hicieron los panistas Tania Palacios, Roberto Sosa y Lorena García. **Floreros.** Menos llamativo por ser morenista, pero igual de cómplice, votó el diputado federal queretano Luis Humberto Fernández en apoyo del "Cuau", mientras que Gilberto Herrera, oblicuo como siempre, "se fue al baño" y no votó, igual que los anodinos Mario Calzada y Ricardo Astudillo, de PRI y Verde. (DQ)

### ACENTOS

**Educación para todos.** Querétaro contará con un nuevo plantel en nivel bachillerato para el municipio de El Marqués, según el Gobierno federal. El hecho de que un estado de oposición sea considerado en el proyecto federal es un gran logro para los queretanos y esto es, en parte, gracias a las gestiones que realizó la secretaria de Educación,



**JUEVES 27 DE MARZO DE 2025**

Martha Elena Soto Obregón, quien junto con el alcalde de El Marqués, Rodrigo Monsalvo, consiguieron el terreno para la construcción de este nuevo espacio que sin duda es una gran oportunidad para el futuro y preparación de los jóvenes queretanos. **Maroma.** En reacción a la polémica conducta de los legisladores federales de la 4T que votaron para desechar la solicitud de desafuero del diputado Cuauhtémoc Blanco, la dirigente estatal de Morena, Gisela Sánchez, se revolvió en explicaciones para intentar dilucidar qué fue lo que pasó, pues, a su decir, debieron desaforar al legislador morenista. Incluso, abrió la posibilidad de que los diputados se hubieran “confundido” sobre lo que estaban votando. Otra maroma fue la de la priista Abigail Arredondo, quien justificó su voto al señalar que no fue por el desafuero, sino por el debido proceso de la Fiscalía de Morelos. **Conjuran huelga.** Con mucha voluntad de ambas partes, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, y el líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio, Gregorio López González, acordaron evitar la huelga programada para este 1 de abril. El municipio aceptó actualizar el contrato colectivo de los trabajadores, otorgar becas al personal y aumentar el salario en mil 50 pesos. En Cadereyta, en cambio, la incertidumbre permanece entre la marcha de la alcaldesa Astrid Ortega y la próxima audiencia en el Tribunal. (AD 14)

### **BAJO RESERVA**

**Se impone el diálogo en San Juan del Río.** Por el momento, nos cuentan, se pusieron muy tensas las negociaciones entre el gobierno municipal de San Juan del Río y su sindicato. Parecía que estallaría la huelga. Al final se impuso la experiencia del dirigente sindical Gregorio López, que lleva casi tres décadas en el cargo y también la apertura al diálogo para encontrar soluciones del alcalde Roberto Cabrera Valencia. En San Juan, nos dicen, ya vieron como están las cosas en Cadereyta, donde llevan casi seis semanas de huelga, debido a que la autoridad municipal y el sindicato se han cerrado al diálogo. **Incorporan de última hora a Querétaro al proyecto de nuevos bachilleratos.** Desde la conferencia mañanera, ayer se anunció la construcción de 18 planteles de bachillerato que tendrán una capacidad de 16 mil 200 estudiantes, con una inversión de mil 215 millones de pesos en 18 municipios de 12 estados. Uno de estos nuevos planteles, nos cuentan, estará en Querétaro, que no estaba considerado en este proyecto de Claudia Sheinbaum. Será el municipio de El Marqués gobernado por Rodrigo Monsalvo en donde se asiente esta nueva infraestructura; la secretaria de Educación del estado, Martha Soto realizó un intenso cabildeo y mostró datos duros. (EUQ 2)

### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**Presentan Fiscalía app ante colegios de abogados.** Que el fiscal general del estado, Víctor Antonio de Jesús Hernández, presentó ante diversas asociaciones y colegios de abogados en la entidad una nueva herramienta tecnológica denominada Fiscaliapp. Se trata de una aplicación móvil cuya principal característica es permitir la consulta de carpetas de investigación en línea, para facilitar el trabajo de los profesionales del derecho y mejorar el servicio que se brinda a la ciudadanía. La fiscalía aseguró que la aplicación cuenta con estrictas medidas de seguridad para proteger la información sensible y garantizar la confidencialidad de los datos. **Sostienen reunión de seguridad** Que el secretario de Seguridad Ciudadana del gobierno del estado de Querétaro, Iovan Elías Pérez Hernández, encabezó una reunión estratégica junto al fiscal general del estado, Víctor Antonio de Jesús Hernández, y el secretario de Gobierno estatal, Carlos Alberto Alcaraz Gutiérrez, en la que participaron titulares de Seguridad Pública de los municipios. En el encuentro, el funcionario reafirmó el compromiso de mantener una estrecha coordinación interinstitucional para garantizar la tranquilidad de las familias queretanas. Asimismo, se habló sobre la necesidad del intercambio de información y la implementación de tecnología avanzada para optimizar la operatividad en la Zona Metropolitana, el semidesierto y la Sierra Gorda, además de la importancia de la colaboración permanente con la federación, lo que permitirá que Querétaro continúe como un referente en seguridad a nivel nacional. **¡Incompetencia!** Resulta verdaderamente increíble que la presidenta municipal morenista Astrid Ortega Vázquez pretenda resolver la huelga que desde el 14 de febrero mantiene el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de Cadereyta con ¡una marcha!, que partirá hoy, a las 5:00 horas, de esa demarcación para culminar



**JUEVES 27 DE MARZO DE 2025**

mañana viernes en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje de Querétaro, ubicado en el centro de la capital queretana. La medida, respaldada por la dirigente estatal de Morena, Gisela Sánchez Díaz, solo refleja incompetencia de su parte... ¿acaso se le olvida que ella es la presidenta municipal? Y, mientras tanto, los pobres habitantes de Cadereyta, sufriendo la interrupción de los servicios municipales, como la falta de recolección de basura. (CQRO 2)

### FUEGO AMIGO

**Amanecer primaveral** en el Centro Histórico de Querétaro, patrimonio cultural de la humanidad, con la espléndida vista de la cúpula del templo de San Agustín -una de las joyas barrocas de nuestra ciudad- y sus figuras de ángeles con instrumentos musicales. ¡Monumental! (PA 1)

### FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan Antonio del Agua

**Los votantes también facturarán** Alto costo tiene y tendrá la protección brindada por la mayoría de integrantes de la Cámara de Diputados federal al presunto violador Cuauhtémoc Blanco. De los votos de apoyo para el exfutbolista y las abstenciones de Morenos, Verdes y Priístas ha tomado nota la sociedad y es de esperarse que, como diría Shakira, los ciudadanos también facturen en las próximas elecciones. Agua contaminada no debe ser tomada. (PA 1)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

**Abstenciones son medio voto: MPA.** Ahí les hablan diputadas y diputados federales: Sabino. Caso de Cuauhtémoc desdice de la sororidad. El PRI nacional y local está en malas manos. Avanza Connie con nueva asociación política. Secuestro exprés a queretano en Salamanca. **Contundente.** El ex gobernador Mariano Palacios Alcocer regresó a la Universidad Autónoma de Querétaro para hablar en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, ante un auditorio a tope, con la ponencia “El Estado de Derecho como motor del crecimiento económico”, pero también habló del tema de Cuauhtémoc Blanco que pone en duda la sororidad habiendo 251 diputadas y de que las abstenciones son medio voto. Claro en su análisis, el ex rector de la UAQ y doctor en derecho por la UNAM señaló que la del Poder Judicial, es la reforma “más crítica de las 840 que lleva la Constitución Mexicana hasta el cinco de febrero de este año”, puesto que, dijo, se colocará la justicia “en manos del azar” el próximo primero de junio, cuando entre en vigor. La más crítica, la más riesgosa, la más imprudente es la elección directa de magistrados, jueces y ministros (...) No hay campañas, se inscribe el que quiere. Se recurre al principio de la tómbola”, explicó Y más: “... juzgadores profesionales, juzgadores imparciales, juzgadores que tengan la garantía de inamovilidad en sus cargos para que no dependan de los jueces. Y si en esto estamos fallando, si en impartición de justicia se falla, desmontar la judicatura de un plumazo es un acto de irresponsabilidad pública bastante dramático”, detalló. También le preguntaron por el caso Cuauhtémoc Blanco y la participación de los diputados federales de Querétaro, de Morena, Verde, PAN y PRI. Respondió que las abstenciones son medio voto y dijo que habiendo 251 mujeres legisladoras en San Lázaro, el resultado de la votación cuestiona la sororidad. En su calidad de dos veces dirigente nacional del PRI le cuestionaron sobre la extinción de ese partido y respondió que conserva su registro pero está en malas manos. A nivel nacional y local, concluyó. Irrefutable. **-¡Preeparen!- Impresentable.** Nomás regresar de su viaje por Europa para dar una conferencia de 5 minutos con 51 segundos, el senador de Morena, Gerardo Fernández Noroña, anunció que además de su sueldo de 131 mil pesos, ha iniciado los trámites para recibir una pensión de 6 mil 500 pesos. Obviamente, el legislador no está impedido legalmente para cobrar ese dinerito y viajar a costa del herario. El asunto es que mientras México atraviesa un grave problema por casos como el centro de exterminio de Teuchitlán y las madres buscadoras aguantan el sol que cae a plomo, junto con los desplantes del fiscal Alejandro Gertz Manero y, por otro lado, la presidenta Claudia Sheinbum hace llamados a la austeridad, este señor viaja en Business Clase y se pasea por restaurantes como Au Pie de Cochon. No se vale. **-¡Aapunten!- Apoyo.** El presidente municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo Castelán, entregó aparatos ortopédicos y refrigeradores para escuelas públicas, buscando



JUEVES 27 DE MARZO DE 2025

contribuir al desarrollo digno de niñas, niños, adolescentes y adultos mayores. A través del DIF Municipal también donó 12 sillas de ruedas, 12 andaderas, seis bastones y 11 cajas de pañales para niños y adultos. Bien. **-¡Fuego!- Cuidado.** Que el mismo día del ataque en el Lamborghini el 10 de marzo en Los Laureles, un empresario queretano fue secuestrado en la autopista, cerca de Salamanca por un comando armado. Le robaron su camioneta y le perdonaron la vida, después de unas horas. Que ahí mismo tenían cautivo a un chofer de Uber. ¡Porca miseria! (PA 2)

### POLÍTICA CONFIDENCIAL

**Nuevo Rumbo** es el nombre del nuevo partido de Connie Herrera, quien ha sido cuestionada por los múltiples intentos de consolidar un partido político local, pero en esta ocasión nos cuentan que la exlider de Querétaro Seguro se la va a jugar no solo en la permanencia local, sino que busca avanzar en un proyecto nacional, por lo que esto solo es el primer paso. **Sin entender.** Al estilo "tengo las manos limpias" y "tengo la conciencia tranquila" es como se defiende Andrea Tovar en el Congreso local ante los señalamientos por las invitaciones de otros partidos políticos y las fuertes críticas que ha sufrido por Morena, y es que nos dicen que la legisladora no logra entender cual es su pecado o error, si fue la institucionalidad o el trabajo en apego a la ley. Veremos. **Cadereyta.** ¿Y si la intención es que el conflicto laboral entre el sindicato y el Gobierno de Cadereyta es que siga hasta el punto en que se solicite una desaparición del Ayuntamiento? Al revisar la Ley Orgánica de los Municipios de Querétaro, se establece que una causal de desaparición es que un conflicto imposibilite el cumplimiento de las funciones. De pronto pareciera no tan descabellado que diputados o el propio Poder Ejecutivo solicite a la Legislatura la desaparición del Ayuntamiento e instalar un Concejo Municipal y celebrar nuevas elecciones. Nada descabellado si se observa la poca voluntad para resolverse el conflicto. **Arrancan.** Quienes ya se encuentran listos para trabajar son los ingenieros militares que participarán en la construcción del tren México-Querétaro, y es que nos dicen que ya se alistan para la llegada del primer grupo de trabajadores a la zona militar, en donde se trabaja para acondicionar el lugar en el que se quedarán. El proyecto va tomando forma. **Impunidad.** La votación en el Congreso de la Unión que permitió a Cuauhtémoc Blanco conservar el fuero fue muy criticada, incluso por moneras 'afines' al nuevo régimen. En Querétaro no fue la excepción; no obstante, los cuestionamientos a Abigail Arredondo fueron pocos, lo cual llama la atención, no solo por el sentido de su voto a favor del entonces 10 del América, sino porque preside el partido en el estado Después de esto, nos comentan que difícilmente podrá subirse a temas a favor de las mujeres sin que se lo recuerden. (P 2)

### CÓDICE QUETZAL

**Seguridad.** El alcalde de Querétaro, Felifer Macías Olvera en compañía del gobernador Mauricio Kuri González presentaron una inversión seria en materia de seguridad para que haya más patrullaje en la capital. Ahora sí los oficiales no tienen pretextos para agarrar a los mañosos. **Confusión.** Dice la presidenta de Morena en Querétaro, Gisela Sánchez Díaz de León que hubo confusión entre los legisladores guindas sobre el sentido de la pregunta cuando se hizo la votación para quitarle el fuero a Cuauhtémoc Blanco... el tema es que los diputados tienen un sólo trabajo y no pueden preguntar para hacerlo bien, no hay justificación. **Perro oso.** Cortita y al pie, nadie entiende la razón del porqué Luis Humberto Fernández Fuentes y Abigail Arredondo Ramos votaron a favor de no quitarle el fuero a Cuauhtémoc Blanco, la verdad es que este tema ha generado fuertes críticas, y no solo a la 4T. (Código Informativo)

### EL ALFIL NEGRO

**Cinismo.** El colmo del cinismo es que en la tierra del mero machuchón, en el mismísimo Macuspana hayan encontrado fosas clandestinas... Si así está el neo Guelatao, se entiende cómo está el país. No hay peor ciego que el que no quiere ver —dicen. (N 1)



**JUEVES 27 DE MARZO DE 2025**

### **MÁS ESPACIOS PÚBLICOS PARA QUERÉTARO**

Por Mauricio Cárdenas

Los espacios públicos son el corazón de nuestras comunidades. Son el punto de encuentro donde los niños juegan, los jóvenes conviven y las familias disfrutan momentos juntos. Son más que parques y canchas; son símbolos de identidad y convivencia que fortalecen el tejido social. Con el paso de los años, algunos se han ido deteriorando, otros no han recibido el mantenimiento adecuado y hoy, gracias al esfuerzo conjunto de la ciudadanía y las autoridades, estamos recuperando estos espacios y devolviéndolos a quienes realmente les pertenecen: la gente. En el municipio de Querétaro y en el estado, hemos sido testigos de importantes avances en esta materia. Un claro ejemplo es la rehabilitación del parque de la colonia La Obrera, un lugar que ahora cuenta con mejores instalaciones, áreas verdes recuperadas y un entorno más seguro para las familias. Lo mismo ha sucedido en el parque de la colonia Palmas, donde la mejora de la infraestructura ha permitido que más vecinos se reúnan, los niños tengan un espacio digno para jugar y los jóvenes puedan hacer deporte sin preocupaciones y lo mismo está sucediendo en la colonia El Progreso, donde las vecinas y los vecinos se han organizado para intervenir su parque con el apoyo de las autoridades municipales y la gestión que hicieron a través de su servidor. Pero este esfuerzo no se ha quedado solo en la capital. Desde la Secretaría de la Juventud del estado (encabezada por Virginia Hernández) y por instrucciones del gobernador Mauricio Kuri, se han rehabilitado múltiples parques y canchas en distintas comunidades, impulsando no solo la actividad física, sino también la apropiación positiva del espacio público. Estas acciones generan un impacto directo en la calidad de vida de los ciudadanos, promoviendo la seguridad, el esparcimiento y la sana convivencia, prueba clara del compromiso que tenemos los tres niveles de Gobierno en Querétaro, porque sabemos que, junto con la ciudadanía, podemos construir más espacios públicos dignos para las familias de nuestro estado. (AD 2)

### **LEGISLAR LA IA, EL RETO DEL SENADO DE LA REPÚBLICA**

Por Rodrigo Ruiz

El Senado de la República ha iniciado los trabajos formales para construir una Ley General de Inteligencia Artificial en México. Lo hace a través de la Comisión de Análisis, Seguimiento y Evaluación sobre la Aplicación y Desarrollo de la Inteligencia Artificial, presidida por el senador Rolando Zapata Bello y con la participación del senador queretano Agustín Dorantes, quien también ha impulsado iniciativas clave como la Ley Kuri. Esta comisión no parte de cero: ya ha celebrado conversatorios con especialistas y sectores productivos, reconociendo que la inteligencia artificial no es solo una herramienta tecnológica, sino una transformación estructural que impacta la economía, el empleo, la propiedad intelectual y los derechos humanos. México tiene antecedentes útiles, como la Ley Fintech de 2018, que abrió el camino a más de 650 startups y posicionó al país como referente regional en inclusión financiera. Esa experiencia nos enseñó que legislar con visión puede detonar ecosistemas de innovación y generar nuevas oportunidades económicas. Pero en esta ocasión, el desafío es aún mayor: si no ponemos a los trabajadores, creadores y estudiantes al centro de la ley, corremos el riesgo de generar exclusión bajo la apariencia de modernidad. No se trata solo de regular la tecnología, sino de imaginar qué tipo de sociedad queremos construir con ella. En otras partes del mundo ya hay avances importantes. La Unión Europea aprobó el año pasado su AI Act, que clasifica sistemas por nivel de riesgo y prohíbe usos que atenten contra derechos fundamentales, como la vigilancia biométrica masiva o la manipulación emocional de menores. Japón, por su parte, ha destinado más de 700 millones de dólares a capacitar a su población frente a la automatización. México no puede quedarse atrás: más del 70% de nuestros empleos podrían ser transformados por la IA en los próximos años, pero también podríamos generar más de tres millones de nuevos empleos si invertimos en talento, infraestructura digital y regulación inteligente. Una ley de inteligencia artificial debe ser una herramienta para proteger la creatividad humana, impulsar la innovación nacional y garantizar que ningún grupo quede excluido de esta transición. Que esta nueva legislación no responda solo a las grandes plataformas tecnológicas ni a la lógica del capital, sino al interés público. Que legislemos con una brújula ética clara: una inteligencia artificial al servicio de las personas. (EUQ 3)



**JUEVES 27 DE MARZO DE 2025**

### **LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA: CLAVE PARA LA TRANSFORMACIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS**

Por Mauricio Cárdenas Palacios

Los parques y espacios públicos son el corazón de nuestras comunidades, son el punto de encuentro donde las familias conviven, los niños juegan y los jóvenes encuentran un espacio para el deporte y la recreación. Sin embargo, con el tiempo, muchos de estos lugares han sido descuidados, perdiendo su esencia. La recuperación de estos sitios no es solo tarea del gobierno, sino un esfuerzo colectivo donde la participación ciudadana juega un papel fundamental, porque en varios casos, es la iniciativa de las y los vecinos lo que genera un cambio en la calidad de vida. Y es que cuando una comunidad se apropia de sus espacios públicos, se fortalece el tejido social, vecinos que antes apenas se conocían comienzan a organizarse para mejorar su entorno; desde la limpieza de áreas verdes hasta la gestión de recursos para rehabilitación, cada acción suma, lo he visto en diversas colonias durante mis recorridos, donde la gente se une para transformar parques abandonados en áreas llenas de vida. Porque un parque o una cancha bien cuidados no solo mejoran la imagen de un barrio, de una colonia o comunidad, sino que impacta positivamente en la seguridad, las calles con actividad constante, con familias y jóvenes haciendo uso de los espacios, disuaden la delincuencia. No es casualidad que las comunidades más organizadas sean también las más seguras porque la prevención del delito comienza con la apropiación ciudadana de los espacios. Por otro lado, la recuperación de estos lugares también impulsa la salud física y emocional, en un mundo donde las pantallas de los celulares y otros dispositivos dominan nuestro tiempo, contar con áreas donde los niños puedan correr, los adultos hacer ejercicio y los mayores disfrutar del aire libre, es una necesidad. Fomentar la actividad al aire libre contribuye a una mejor calidad de vida, es por eso que como diputado, me he comprometido a impulsar políticas que faciliten la rehabilitación de espacios públicos como los trabajos realizados en las colonias Obrera, Palmas y El Progreso; pero también sé que esto no puede lograrse sin la colaboración de la ciudadanía, por eso, hago un llamado a los vecinos de cada colonia a involucrarse, a proponer y a trabajar juntos, las puertas de mi oficina están abiertas y estoy visitando colonias y comunidades para escucharlos y atenderlos, porque juntos es como podemos seguir conservando la buena calidad de vida que define a Querétaro. Los espacios públicos son reflejo de nuestra sociedad, la transformación de nuestros parques no depende solo del gobierno, sino del compromiso de todos, trabajemos juntos y hagamos de ellos un lugar donde se construyan nuevas historias, historias de diversión, esparcimiento y que sea la participación ciudadana la herramienta para lograr espacios públicos dignos y una mejor calidad de vida.

(P 3)

<b>PERIÓDICOS</b>	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO



27 DE MARZO DE 2025

## **PLAZA DE ARMAS**



**SERGIO ARTURO  
VENEGAS RAMÍREZ**

**-OÍDO EN EL 1810-**

## **Nuevo Rumbo.**

**A**vanza la ex diputada Connie Herrera en la construcción de su nueva asociación política, la única que cumplió con los requisitos iniciales ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Doy fe.

(PA 2)